

L'abbé Grégoire, défenseur des droits de l'Homme

Un souffle prophétique pour un combat toujours actuel - Pionnier de la formation continue, inventeur du patrimoine, Grégoire fut également celui qu'Hippolyte Carnot avait surnommé le «défenseur de tous les parias de la Terre».

Pionnier de la formation continue (colloque avril 2006), inventeur du patrimoine (colloque octobre 2007), Grégoire se signala régulièrement à la Constituante et à la Convention par son inlassable combat en faveur des libertés: émancipation des Juifs, abolition de la traite et de l'esclavage des Noirs, suppression de la peine de mort, suffrage universel sans restriction, liberté d'expression, liberté des cultes, esquisse des relations internationales...
L'ampleur d'un tel dessein déborde, à l'évidence, le cadre strict des institutions nationales et fait d'Henri Grégoire, dans la défense des droits de l'Homme, une figure emblématique de la conscience humaine.



Colloque organisé par **Jean-Pierre Schmitt**, professeur honoraire du Cnam.

Modérateur: **Pierre Caspar**, professeur émérite du Cnam.

Avec le soutien du Musée des arts et métiers et de la commission de la culture scientifique et technique du Cnam.

[L'ardeur révolutionnaire alliée à la ferveur chrétienne](#) [pdf]

Tous publics.

Entrée libre, sur inscription.



2 juin 2009
9h-17h30

Paris Saint-Martin/Conté

[Plan d'accès](#)

Contact

mireille.cahuzac@cnam.fr, 01 40 27 26 75

mireille.cahuzac@cnam.fr 

(re)voir les interventions

[_matin](#)

[_après-midi](#)